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“排放都达标了还不够，还要总量控制”
“总理的报告中，关于‘十三五’生态环保的分量是

空前的，这让我们感到非常振奋。”缪学刚表示，生态环
保不仅是环保部门的事情，它涉及的范围非常广。

“防治不代表没有污染。”缪学刚分析说，“经常听
人说，我要干一些没有污染的项目，要上一批没有污染
的企业，这种说法其实不准确。所有的汽车都会有污
染，所有汽车的尾气都不能呼吸，但达标就允许上路。”

可是都达标了，环境容量不够了，怎么办？缪学刚

认为，“要总量控制，所以要限行，淘汰一批老旧车辆、
黄标车，进行总量控制。”

“防治污染需多部门齐心协力、全民行动”
在缪学刚看来，环保部门最主要是要做好两件事，

一是达标排放监管，一个就是总量控制。
“单个要达标，总量要控制。为了这两件事，需要

有很多法律措施，监管对象也很多，水、气，固体废物、
危险废物，土壤、重金属、辐射等。”缪学刚表示，环境生
态，不仅是环保部门管，各部门也可以行使污染防治职
责，比如农村面上污染、化肥农药的合理使用，归农委
管，秸秆禁烧，污染禁止，发改委和农委负责产业政策，
农村污水，生活垃圾处理，归城乡建设部门管。另外，
一个大的环境问题，就是低碳……”

缪学刚发言过程中，有委员现场笑着插话问，“秸
秆焚烧，你总要管吧？”

“我禁！但是不利用，永远禁不掉。”缪学刚说，“利
用又涉及发改委和农委产业政策问题。我禁，但还要

用掉。所以建议各部门要齐心协力，需要全民行动。”

“要普及教育，让每个人都懂生态环保”
“中国交通为什么这么乱，因为以前基本只有交警

懂交通法规。现在开车的人都懂交规，但是骑车的、行
人是不是也都懂？现在环保也是如此，环保部门知道，
是不是所有人都知道呢？不一定。”缪学刚建议，要尽
可能普及环保，教育是第一位。“让全国人民都注重环
保生态，普及了这种意识，趁势而上，事情就好办多
了。当然，首先污染者要自制、自律。”

“我们一直说要防止走发达国家先污染后防治的路
子，但是事实上，过去我们走在只污染不治理的路子
上，然后是先污染后治理，现在是边污染边治理。”缪学
刚还担忧地表示，污染问题历史欠账太多太多。“要做
好生态环保，一定要有耐心，一步步解决。”
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代表向李斌提建议：
支持上海三甲医院在安徽建分院

“我来自安徽，但经常在上海办公。我有过统计，在
上海大医院看病的安徽人占比非常高。为什么？就是因
为优势资源的不均衡，患者即使长途跋涉，也愿意去好的
医院看病。国家相关部门能不能给予支持，支持上海的
一些三甲医院在安徽建分院。这样不仅可提高安徽医疗
水平，也可减轻上海医院的压力。”全国人大代表杨桂生
认为，安徽与上海距离很近，完全可以资源共享。

“杨代表这个建议很好，其实我们已经在做这个
事，包括在安徽，也已经有了外地大医院来落地开分院
的例子。只要两地洽谈好，这个行为没有任何障碍”。
李斌表示，随着社会的进步，人民群众衣食足而且更加
关注健康。我们现在也在应对着人口老龄化等所带来
的新挑战，但和人民群众对健康、医疗的新期待、新要
求相比，我们的医疗卫生还有不少的问题，和人民的要
求还有差距，“但我们要直面问题，在‘十三五’工作中
下大力气来解决好这些问题。其中就包括优势资源的
共享与下沉，解决不均衡问题”。

健康中国建设，人人有责：
“通过努力让大家更健康、更长寿”

“总理在报告中讲道：‘健康是幸福之基’。对医疗
卫生方面下一步工作，现在我们正在按照‘健康中国’
建设的这样一个要求，集中力量编制实施好健康中国
规划纲要等一系列的深化医药卫生体制改革规划。”

“要通过深化改革，特别是加快改革的步伐，攻坚
克难，来推动我们建立更加成熟、更加定型的具有中国
特色的基本医疗卫生制度，要健全全民的医疗保障体
系，提高医疗保障的水平，要建立以分级诊疗为基础、
防治结合的医疗卫生服务体系，要为人民群众提供人
人享有的、均等化的基本公共卫生服务”。李斌表示，
对于医药卫生体制改革来说，“十三五”期间将深入总
结国内外医改有益经验和做法，坚持将基本医疗卫生
制度作为公共产品向全民提供的理念，“总而言之，要
经过共同努力，健康中国建设人人有责，要通过努力让
人人享有基本医疗服务，让大家更健康、更长寿。”

独家对话国家卫计委主任李斌：
“安徽是我第二故乡，经常在家看安徽新闻”

作为一名安徽代表团的代表，李斌“推心置腹”地跟
安徽团代表介绍了今年医疗卫生工作方面的大动作。

“今年我们将推进基本保险、大病保险、紧急救助
联动，并且向贫困人口倾斜。下一步，医改将强基层，

解决基层医院留不住人的问题……”李斌表示，在医疗
供给侧改革方面将要加快步伐，加快培养基层的医务
人员，同时改进基层的机制，让基层人员能够留得住。

据介绍，医改下一步还将打破传统的逐利机制。
“减少药品出厂至销售的环节，将药品价格继续下压。”
据李斌介绍，今后不能把个人的收入和科室的收入、医院
的收入挂钩。要考核工作量，考核技术的难易的含量，考
核服务的质量和态度，考核群众满意不满意，通过这些改
变考核，推行目标年薪制，使医生对收入有一个稳定的预
期，有一个稳定的薪酬的目标。“采取一系列做法，就是
要争取恢复医院的公益性，医生也要恢复看病本位，这
个薪酬制度改革文件计划今年出台”。

经过2个多小时的审议，李斌走出会场，市场星报、
安徽财经网记者上前问道：“李主任在安徽任职，对安
徽有何印象？对安徽医疗又有何印象……”她笑着说：

“安徽是我的第二故乡，有着特殊的感情，经常在家看
安徽的新闻……安徽医疗养生等方面，有着得天独厚
的优势，那里山美水美。如果安徽医疗方面，有何好的
项目与做法，我们会全力支持与推广，谢谢”。

全国人大代表、国家卫计委主任李斌：

医院恢复公益性，医生恢复看病本位

3月 6日上午，十二届全国人大四次会议安徽
代表团分组审议政府工作报告。全国人大代表、国
家卫计委主任李斌表示，“十三五”将按照健康中国
建设要求，深化医改、医疗卫生规划。

全国人大代表、安徽省环保厅厅长缪学刚：

“防治污染需齐心协力、全民行动”
生态环保问题，一直是社会关注的热点。3月6

日，在代表团分组审议会上，安徽省环保厅厅长缪学
刚直面污染防治难题，并以交警与交通为例，建议大
力普及环保教育，让每个人都有保护生态环境的意
识，齐心协力，全民行动，共同打好防治污染战役。

李斌（中）接受本报记者采访


